



Prix Jean Renoir des lycéens 2024.

publié le 18/09/2024

Descriptif :

Participation de deux lycées deux sévriens : le LP des Grippeaux à Parthenay avec la classe de 1 AEPA et le lycée Maurice Genevoix à Bressuire avec la classe de Term. Option Cinéma Audiovisuel.

Sommaire :

- 7 films étaient au programme :



Le Prix Jean Renoir des Lycéens est une initiative qui permet aux élèves de découvrir et de juger des œuvres cinématographiques contemporaines. **En 2024, les classes de 1 AEPA (Animation Enfance et Personnes âgées) du Lycée des Grippeaux à Parthenay et de Term. Option Cinéma Audiovisuel du lycée Maurice Genevoix à Bressuire ont participé à cet événement culturel.** Ce projet offre aux élèves l'occasion d'affiner leur sens critique et d'élargir leurs horizons

culturels.

- 7 films étaient au programme :

- Le Règne Animal de Thomas Cailley
- Linda veut du Poulet de Chiara Malta et Sébastien Laudenbach
- L'Enlèvement de Marco Bellochio
- Goodbye Julia de Mohamed Kordofani
- Making of de Cédric Kahn
- La Mère de tous les Mensonges de Asmae El Moudir
- Chroniques de Téhéran de Ali Soozandeh -.

Les élèves ont pu visionner en salles les films sélectionnés au cours de l'année scolaire (merci aux cinémas Le Foyer à Parthenay et Le Fauteuil Rouge à Bressuire). Des séances de débats et d'écriture ont été organisées pour discuter des films, de leurs thèmes, de la réalisation, et de l'impact émotionnel. Les élèves avaient pour objectif de se mettre dans la peau de critique cinématographique et de produire un avis sur chaque film sous différents formats : fiche, article, podcast, etc. Ces travaux ont concouru au niveau national.

Nos apprentis critiques ont ainsi travaillé de nombreuses compétences : développer l'esprit critique, enrichir la culture cinématographique, favoriser le travail d'équipe. A Bressuire, ces compétences ont notamment été travaillées lors d'un atelier avec la journaliste et autrice Murielle Joudet (Le Monde, Radio France...).

Le 6 et 7 mai, deux délégués par classe, élus par leurs pairs, ont participé à une rencontre nationale à Paris à la FEMIS. Ils ont pu notamment rencontrer Thomas Cailley et Cédric Kahn réalisateurs, des producteurs, des distributeurs, des élèves de La FEMIS... **Ils ont ensuite défendu le choix de leur classe, en l'occurrence Le Règne animal.**

Après de riches débats menés par les élèves, le prix Jean Renoir des lycéens 2024 a été décerné au film Goodbye Julia de Mohamed Kordofani. En effet, les lycéens ont fait le choix de donner plus de visibilité à ce film soudanais méconnu, malgré sa sélection au festival de Cannes en 2023. Ce film a marqué les élèves pour son contenu (condition de la femme, contexte politique et religieux), les émotions ressenties, la qualité esthétique.

Pour finir, des journalistes (Cahiers du cinéma, Positif et Sofilm), ont distribué les Prix de la critique récompensant des productions d'élèves.

C'est une aventure culturelle qui restera longtemps gravée dans la mémoire de nos élèves.

Karine BERGEON, professeur de lettres-histoire, lycée professionnel des Grippeaux, Parthenay & Alexis
PROVOST, professeur CiAV, lycée Maurice Genevoix, Bressuire



**Académie
de Poitiers**

Avertissement : ce document est la reprise au format pdf d'un article proposé sur l'espace pédagogique de l'académie de Poitiers.

Il ne peut en aucun cas être proposé au téléchargement ou à la consultation depuis un autre site.